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АПО: дела и проблемы

ЛИКВИДИРОВАТЬ УБЫТОЧНОСТЬ
Специалисты, животноводы овоще-молочиого сов

хоза «Волгодонской» подвели итоги раооты по вы
полнению планов н обязательств в зимне-стойловый 
период содержания скота и первое полугодие этого 
года. Обсудили ход подготовки к зиме.
Трудно припомнить 

год, когда бы животно, 
воды не подводили совхоз 
с выполнением какого.ии. 
будь важного показателя. 
За прошлую пятилетку 
долг государству по про. 
даже молока составил 
328 тонн, валовой надой 
оказался на 1082 тонны 
меньше планового. Мно. 
гие годы экономика от. 
расли животноводства 
была убыточна. Теперь 
результаты поправляются, 
хотя продолжают оста, 
ваться все еще тревож
ными. Так, в минувшем 
году фермы значительно 
снизили убыточность. За. 
метный вклад внесли 
работники свинофермы, 
где с хозяйским расчетом 
трудятся опытные свино
воды И. С. Буба, 3. И. 
Богачева, В. В. Богачев, 
Р. С. Соловьева.

В первом полугодии 
себестоимость центнера 
мяса снизилась почти на 
рубль. Затраты на произ
водство одного центнера

Летом о зиме

молока снизились на 7 
рублей 50 копеек, по при
весам крупного рогатого 
скота — на 83 рубля.

На состоявшемся парт
коме критике подверглась 
деятельность животно, 
водов в зимне.стойловый 
период этого года (с ок. 
тября по июнь) и подго. 
товка ферм к предстоя
щей зимовке. Девятимесяч 
ная программа выполнена 
только по производству и 
продаже мяса и яиц. Ра. 
ботники комплекса по 
заготовке и продаже мо. 
лока (начальник В. Н. 
Коневский), несмотря на 
заметный рост показате
лей по продуктивности 
дойного стада, товарно. 
сти и жирности молока, 
не достигли заданных 
темпов роста. План по 
производству молока не 
выполнен.

Ухудшилась организа
ция закупок молока в ин
дивидуальном секторе, 
объем заготовок умень
шился на 25 тонн. На 73

килограмма уменьшился 
сдаточный вес крупного 
рогатого скота на мясо
комбинат. Увеличился па. 
деж телят и птицы.

Причины неудовлет. 
верительных результатов 
кроются прежде всего в 
организации труда, отно. 
шении к нему специали. 
стов отрасли.

Плохо работал недавно 
пущенный кормоцех, по. 
строенный с отступления, 
ми от проекта. Спраши. 
вается, куда смотрели 
руководители, подписы
вая акт приемки? Не ве. 
лась своевременная про
филактическая работа по 
уходу за оборудованием, 
механизмами со стороны 
к о л л е к т и в а  бри
гады по трудоемким про
цессам. Сказался и низ. 
кий уровень экономиче. 
ской учебы и соцсоревно. 
ваняя. В этом прямая ви. 
на заместителя' секретаря 
парткома В. П. Клеймено, 
ва, председателя профко. 
ма Е. В. Уколовой, пред. 
седателя цехкома живот
новодства Р. И. Каргаль. 
ской. «Середняки», пере
довики и отстающие на 
ферме существуют сами 
по себе. Опыт доярок

„Опасная зона"
В марте этого года на 

страницах нашей газеты 
была опубликована кор. 
респонденция «Уатянув. 
шаяся помощь». Речь 
шла о ведущихся не один 
год работах на канализа
ционном коллекторе в 
районе улицы Морской, 
68. Назывались конкрет
ные виновники долгосроч
ных работ— горремстрой. 
трест.

После публикации редак
ция получила довольно 
оптимистичный ответ от 
руководителя стройтре- 
ста № 2 П. Г. Назаро
ва, в котором говорилось, 
что в мае, дескать, все не
доделки на коллекторе 
постараемся завершить. 
И что же?

Ежедневно приходится 
проезжать, проходить 
мимо коллектора. Ведь 
безобразие это в одном из 
самых людных мест горо
да — рядом с централь, 
ной трассой. И мало что 
изменилось после публи. 
нации, после обещаний 
руководителей стройтре- 
ста № 2 и «Водокана
ла».

По-прежнему стрекочут 
фекальные насосы, на 
временной насосной сут

ками дежурят сантехники. 
И работа канализацион
ной системы в районе не 
улучшилась. На засыпан, 
ном участке траншеи не. 
изгладимые следы — гру. 
ды строительного мусора, 
ухаб. Прохожие стара
тельно обходят покосив
шийся забор, на котором 
устрашающая надпись: 
«Опасная зона! Проход 
закрыт!» На свалке труб

— Сейчас создаем с 
«Водоканалом» комплекс
ную бригаду и на следу
ющей неделе работы на 
коллекторе возобновим, 
— объяснил Петр Галу- 
стович. Он уверенно на. 
звал срок окончания ра. 
бот — 20 сентября. А до 
двадцатого августа собира. 
ется перенести времен, 
кую насосную в другое 
место, поближе к посто-

По старым адресам

увесистый слой пыли. 
Видно давно их никто с 
места не сдвигал. Послед
ний раз представители 
стройтреста № 2 работа
ли на коллекторе в мае. 
Но как только наступили 
летние погожие дни, по. 
забыли о старых долгах 
и обещаниях. Перешли 
на объекты, экономически 
выгодные. Кому охота пе. 
ределывать самими же 
допущенный брак?

Разговор с руководите, 
лем стройтреста № 2
П. Г. Назаровым состо. 
ялся в конце июля.

янной насосной. Узнав 
об э т о м ,  дежурные 
сантехники не на шутку 
удивились: какая разница, 
мы здесь ведем откачку 
или там?! И, конечно, 
каждый из них про себя 
подумал: «Как бы не пре
вратилась временная на. 
сосная в постоянную. А 
значит и эту зиму мерз
нуть в холодном вагончи
ке, без каких-либо эле
ментарных удобств». Они, 
л р о б ё д с т в  овали на 
н а с о с н о й  нынеш
ней зимой, и сей
час нисколько не разде-

А. Н. Шитовой, М. С. 
Карповой, В. Н. Усаче
вой и телятниц Н. П. Ла- 
дик, Р. Д. Зобовой, 
Я. П. Елисеевой, О. Н. 
Матвеевой тонет в общих 
неважных делах.

Никакой работы не ве
дется с отстающими 3. Н. 
Лифан, С. И. Поляковой. 
Причина не только в кор.. 
мак. Слаба обеспечен, 
ность надежной кормоза. 
готовительной техникой 
Поломки и простои меша. 
ют добиться полнорацион. 
ного набора кормов.

Анализируя ход подго. 
товки к зиме, было обра. 
щено внимание на неувяз
ку мероприятии, состав, 
ленных зооветотделом 
(В. Н. Медко и А', С. 
Уколов) и стройотделом 
совхоза (В. Е. Шпаков). 
На состоявшемся партко
ме актив коммунистов 
обязал руководителей уст
ранить недостатки, уси
лить темпы ремонта поме
щений, оборудования. 
Срок — первое сентября. 
В обязанность партбюро 
цеха животноводства (сек. 
ретарь И. Д. Грицюк) вме. 
нен контроль за исполне. 
нием. Приняты и утвер. 
ждены дополнительные 
меры по развитию жи. 
вотноводства.

В. ПЕТРОВ, 
наш внешт. корр.

ляли оптимизма Петра Га- 
лустовича. А П. Г, Наза
ров планировал на следу, 
ющей неделе одновремен. 
но с работами на коллек. 
торе выполнить и благо
устройство территории.

По иронии судьбы или 
счастливой случайности 
Петр Галустович, оказы
вается, председатель со. 
вета этого же микрорай
она. В разговоре он под
черкнул: «Как председа
тель совета микрорайона, 
постараюсь на олагоуст. 
ройстве. На месте ям и 
ухаб будет техническая 
полоса, пешеходная до. 
рожка, зеленый газон...».

Но началась обещанная 
неделя, а на объекте по. 
ка без изменений. Среди 
цветущего, зеленого го
рода лозабытый.позабро- 
шенный уголок особенно 
непригляден. Но всему 
видно и этот, очередной 
Срок окончания работ, 
указанный, руководителем 
стройтреста № 2, — ли
повый. По-прежнему вме. 
сто зеленого газона будет 
стоять покосившийся за. 
бор с табличкой об опас. 
ной зоне. Но опасна она 
прежде всего тем, что не 
один год это безобразие 
на глазах у сотен 
горожан и обещаниями 
его не прикроешь.

И. МАКАШОВА.

На в ш е  юбилейной
В управлении строительства РАЭС подведены 

итоги второго этапа социалистического соревнова
ния в честь 70-лртня Великого Октября.

В упорной борьбе лидерами стали . коллективы 
участка № 11 (начальник В. А. Антипов) комплек 
са №  1, работающего на строительстве спецкорпу 
сз объединенного вспомогательного корпуса и объ 
ектах соцкультбыта, и автоколонны № 7 (В. В. Тро 
ицкий) автотранспортного предприятия, выполняю 
щце специализированные работы. Среди бригад на 
юбилейной вахте отличились плотники-бетонщики 
В. И. Воронина из управления механизированных и 
специальных работ, монтажники В. В. Лебедева из 
монтажного управления, стропальщики В. В. Ля- 
щенко из УПТК, слерари-сантехники В. В. Анд
реева из энергоучастка.

Хорошими темпами, с высоким качеством вы
полняют электромонтажные работы члены бригады 
Ф. Н. Переверзева из МУ 6 треста «Электросев- 
кавмонтаж». Этот коллектив признан победителем 
среди субподрядных бригад.

Победителям трудовой вахты вручены переходя
щие красные вымпелы, почетные грамоты и талоны 
на приобретение дефицитных товаров.

А. ШАВЛО, 
старший инженер ОТиЗ УС РАЭС.

Р а с т у т  э т а ж и
Дом №  50 в юго-западном районе управление 

строительства механизированных работ возводит 
хозяйственным способом.

— Этажи здания растут быстро,—говорит глав
ный инженер первого стройуправления А. Ф. Заха
ров. — В августе запланировано произвести кир
пичную кладку двух этажей, но бригада Алексея 
Ефанова решила, что за месяц дом должен под
расти на два с половиной этажа, и делает все, что
бы сдержать слово.

Коллектив каменщиков трудится в две смены, 
ежедневно выполняя по полторы нормы. Самых вы
соких результатов в бригаде добиваются И. Кирил
лов, А. Валюк, В. Мальвин.

Г. ГРИГОРЬЕВ, наш. внешт. рорр.

Если хорошо подумать
За шесть месяцев этого года в управлении малой 

механизации внедрено 32 рацпредложения из 51. 
с экономическим эффектом в семнадцать с полови
ной тысяч рублей.

Коллектив ведет значительную работу по рацио
нализации трудовых процессов, совершенствованию 
техники и механизмов. Есть в управлении люди, ду
мающие, увлеченные.

Например, установка для приготовления изоль- 
ных мастик В. Е. Богомолова приносит в управле
нии строительства почти четырехтысячный доход.

Не менее интересно изобретение В. С. Петухова.
А. М. Шальнова и К. В. Маркелова. Они придума
ли приспособление для ремонта тормозных колодок, 
которое дало экономический эффект в полторы ты
сячи рублей.

Ю. ХУЛЛА.

Сэкономил 30 ТЫСЯЧ
30 тысяч рублей годовой экономии — таков эко

номический эффект от новшества, предложенного н 
внедренного бригадиром А. Тащенко из СМУ-9 уп
равления строительства «Заводстрой».

На сооружении фундаментов под оборудование 
третьего пускового комплекса в корпусе № 4 Атом- 
маша вместо обычной опалубки бригада Тащенко 
применила так называемые плиты оболочек, кото
рые затем становятся частью фундаментов. Это не 
только помогло сберечь много металла ■ и древеси
ны, но и сократило трудозатраты, дало большую 
экономию рабочего времени.

Г. ХАРИТОНОВ.

Дежурный телефон ----------

Алло! Я вас слушаю...
Уважаемые читатели газеты!
Запомните эти телефонные номера:

2-49-27, 2-12-48, 9-56-74 (строительный).
Набрав их 14 августа, вы сможете поде

литься своим мнением, высказать предложе
ния, задать вопросы по организации медицин
ской помощи в поликлинике № 1, в терапев
тическом, онкологическом,, хирургическом и 
других отделениях первой городской больни
цы, роддоме № 1, станции «скорой» медицин
ской помощи, главному врачу горбольницы 
№  1

Виктору Александровичу Жукову.
Дежурный телефон работает с 15.00 до 

17.00 часов.
Ждем ваших звонков.



Перестройка: хозяйствовать эффективно Работать

От фондирования -  н оптовой торговле
Перед управлением 

комплектации поставлена 
задача в ближайшее в ре. 
мя принять на комплекс, 
ное снабжение все про
мышленные предприятия 
и строительные организа
ции города по широкой 
номенклатуре Госплана и 
Госснаба СССР и обеспе. 
чить дальнейшее разви
тие оптовой торговли ма
териалами производст
венно .  технического на. 
значения. По сути дела 
речь идет об организации 
универсального управле. 
ния с широкой номенкла
турой, которое обеспечи
ло бы гарантированное 
комплексное снабжение 
потребителей.

Решение этой задачи 
позволит создать условия 
для стабильного выпол. 
нения . строительно-мон
тажных работ и планов 
производства, сконцент
рировать материальные 
ресурсы и обеспечить их 
большую маневренность, 
сократить излишние, 
сверхнормативные запасы 
материальных ценностей 
на складах потребителей, 
базах снабженческо-

сбытовых организаций и 
тем самым увеличить обо. 
рачиваемость товаро.ма- 
териальных ценностей. По 
стране сокращение пяти
шести дней оборачивав, 
мости дает возможность 
вовлечь в оборот материа
лов до 6 миллиардов руб
лей в год. По Волгодон
скому управлению комп. 
лектации сократится обо, 
рачиваемость на 23 дня и 
будет доведена до плано
вой, дополнительное во. 
влечение материалов с cl- 
ставит 6,5—7 миллионов 
рублей в год.

С 1988 года намечает, 
ся перевести организации 
Минюгстроя и, в частно
сти, трест «Волгодонск- 
энергострой» на снабже
ние методом оптовой тор. 
говли по аналогии снаб. 
жения предприятий, ве
дущих строительство хо. 
зяйственным способом, 
который с 1987 года осу
ществляется в Северо. 
Кавказском территори
альном районе и хорошо 
себя зарекомендовал.

Для успешного выпол
нения поставленной зада
чи нам необходимо уже в

текущем году, в октябре 
(не позднее), завершить 
строительство складского 
комплекса и сдать его в 
эксплуатацию на базе 
УПТК треста «Вол го. 
донскэнергострой», пере, 
дать его на баланс ВУК 
с тем, чтобы с января 
1988 года создать на 
складах комплекса необ
ходимые запасы матери, 
альных ресурсов.

К сожалению, работы 
на комплексе приостанов
лены, несмотря на неод. 
нократные разговоры и 
ранее принятые решения 
руководством треста (не
завершенка на складах 
составляет 467 тысяч 
рублей). Необходимо при
нять незамедлительные 
меры по завершению стро
ительства складов.

Видимо, есть смысл 
рассмотреть вопрос доле, 
вого участия в заверше. 
нии строительства скла
дов силами других стро. 
ительных организаций и 
промышленных предприя
тий города. Мы готовы 
выйти с таким предложе. 
нием.

Весьма серьезным ос

тается вопрос своевремен
ного представления ран 
счетов и обоснований по. 
требности в материально- 
технических ресурсах на 
1988 год. Необходимо 
уже сейчас вести эту ра
боту по всем организаци. 
ям и предприятиям. В 
подразделениях треста 
ВДЭС и в самом тресте 
этой работе не уделяют 
должного внимания. До 
сих пор у нас нет потреб
ности на 1988 год в ме. 
таллопрокате, трубах.

Слабым звеном в на
шей совместной работе ос
тается централизованная 
доставка грузов потреби
телям. На сегодня тран. 
спорт убыточен (за 1986 
год убытки составили 78 
тысяч рублей, за первое 
полугодие 1987 года — 
53 тысячи рублей) и в ос. 
новном по причине пло
хой организации погру. 
зочно - разгрузочных ра. 
бот.

1 Разве разумно, напри
мер, вести полтонны бол
тов на «КамАЗе» на Рос
товскую атомную или гру. 
зить два . ящика стекла? 
Я не снимаю ответствен.

ности с. работников тран
спортного отдела ВУКа, 
но подчас в пожарном по. 
рядке строители приез. 
жают на большегрузных 
машинах и срочно просят 
отгрузить бочку краски.

Такую организацию
снабжения надо в корне 
ломать. И дело здесь в 
первую очередь за стро
ителями — за четким 
графиком поставок,за сво 
евременным представле
нием расчетов потреб
ности.

В ближайшее время бу. 
дет определена номенкла. 
тура организаций и пред
приятий, которые будут 
переведены на снабжение 
материальными ресурсами 
через ВУК. Я хотел бы 
просить руководителей
строительных организа. 
ций и предприятий при. 
нять самые энергичные 
меры для выполнения по
ставленных вопросов, в 
особенности по заверше
нию строительства склад
ского комплекса.

Д. ИСМАГИЛОВ, 
начальник Волгодонского

управления комплек
тации.

по-новому
JI е с о п е ревалочный 

комбинат готовится пере, 
вести все свои подразде
ления на бригадный под
ряд. Работать по-новому 
коллектив комбината нач
нет с 1 октября, а ж 20 
августа должна быть го. 
това официальная часть, 
то есть заключены и при. 
няты договоры между це. 
хами, службами и адми. 
ннстрацией.

— В нашем цехе сей. 
час идет широкое обсуж. 
дение, вызванное перехо. 
дом на новую форму ор
ганизации и оплаты тру. 
да, — говорит начальник 
.цеха лесобиржи Jl. JI. Тс 
рощин. — Прошли собра^ 
ния в двух сменах. Не 
скрою, не всегда гладко 
и единодушно заканчива
ется разговор. Многие 
рабочие высказываются 
за то, чтобы сразу всему 
цеху в целом перейти на 
подряд, поставить во гла
ву угла принцип оплаты 
по конечному результату. 
Пока решено опробовать 
переходную . форму — 
сделать бригады.смены.

Л. КУЗИНА, 
экономист цеха.

К  С В Е Д Е Н И Ю  
И З Б И Р А Т Е Л Е Й
Исполком городского совета народных депу. 

татов извещает избирателей о месте и време
ни приема по личным вопросам депутатами 
Верховного Совета СССР и местных Советов.

Депутат Верховного Совета СССР Е. В. КО- 
ЛАБЕКОВА принимает каждую третью суб. 
боту месяца с 10 до 15 часов по адресу пер. 
Пушкина, 4.

Депутаты областного Совета народных де
путатов ведут приём' каждую четвертую суб. 
боту месяца с 15 до 18 часов по следующим 
адресам:

В. А. ЧЕРНОЖУКОВ — филиал Новочер
касского политехнического института.

И. Г. ЕРОХИНА — ДК «ОЛтябрь».
И. Т. ДЬЯЧЕНКО — ул. Пионерская, 146, 

опорный пункт охраны правопорядка.
В. А. РОГОЖКИНА — ул. Пионерская, 

171а, опорный пункт охраны правопорядка.

• улица 30 лет Победы, 

пос. Красный Яр, сель.

С. П. ЕРШОВ
14, агитпункт, 

fr. А. ИЛЬИНА
ский Совет.

В. Ф. УСКОВ —ул.' Энтузиастов, 46а, агит. 
пункт.

A. И. КУРИЛЬЦЕЗ — пер. Западный, 4а, 
агитпункт.

Т. И. ВЯЛКОВА — пр. Строителей, 13, 
опорный пункт охраны правопорядка.

B. Г. ОВЧАР — ул. Маршала Кошевого, 6, 
опорный пункт охраны правопорядка.

Депутаты городского Совета ведут прием в 
центрах микрорайонов каждую субботу с 16 
до 18 часов по следующим адресам:

микрорайон №  1 — 
микрорайон №  2 — 
микрорайон №  3 

ский, 16 
микрорайон №  4 — 

пункт
микрорайон № 5 — 
микрорайон № 6 — 

временного поселка 
микрорайон №  7 — 
микрорайон №  8 — 
микрорайон №  9 — 
микрорайон № 10 -  
микрорайон №  11 - 
микрорайон № 12 -  
микрорайон №  13 - 
микрорайон №  14 

сельский Совет 
микрорайон №  15 

клуб
микрорайон №  16 -  
микрорайон №  17 -  
микрорайон №  18 - 
микрорайон №  19 -  
микрорайон №  20 -  

го, 10
микрорайон № 21 -  
микрорайон № 22 -  
микрорайон №  23 -  
микрорайон Me 24 -

ДК «Юность», 
пер. Пушкина, 4

-  пер. Коммунистиче.

ДК «Октябрь», агит.

ул. Пионерская, 171а 
квартал 54, агитпункт

ул. 50 лет СССР, 1 
ул. Ленина, 91 
ул. Морская, 128 

-ул. 30 лет Победы, 14
- ул. Морская, 136
- ул. Пионерская, 146
- ул. Морская, 68
-  пос. Красный Яр,

-  пос. Старо Соленый,

- пр. Строителей, 13
- пер. Западный, 4а
-  пр. Строителей, 20а
- пр. Строителей, 31
- ул. Маршала Кошево.

- ул. Энтузиастов, 46а
- ул. К. Маркса, 8
- ул. Мира, 67
- ул. Мира, 24.

Исполком городского Совета.

Правофланговые ЗЕЛЕНЫЕ УЧАСТКИ
«
В городе прошел смотр_конкурс школьных учеб. 

но.опытных участков.

Высокопроизводительно, с хорошим качеством 
трудится на отделочных работах в школе Me 409 в 
квартале В-V штукатур бригады Г. Сосновой из 
СМУ-5 «Граждаистроя» Гулира Зарипова («а сннм- 
ке).

Фото Г. Горбунова.

Подряд дает отдачу
Мехкомплекс СУМР-1 

управления строительства 
механизированных работ, 
возглавляемый И. А. Ры_ 
жиковым, успешно спра. 
вился с производствен, 
ным заданием первого 
полугодия. План кол. 
лектив выполнил на 107,3 
процента. Выработка на 
одного человека состави. 
ла 112,5 процента. С пе

реходом на коллектив, 
ный подряд люди стали 
бережнее относиться к 
эксплуатации техники и 
материальных ресурсов. 
Об этом свидетельствуют 
пять тонн горюче-смазоч. 
ных материалов, которые 
удалось сэкономить ме
ханизаторам за этот пе. 
риод.

О. ГАВРИЛОВА.

Гороно, городской со. 
вет общества охраны при
роды, станция юных на. 
туралистов организовали 
его с целью экологическо. 
го воспитания учащихся, 
активизации опытниче
ской работы на пришколь
ных участках, активиза. 
ции трудового воспита
ния Школьников.

Приятно было посмот. 
реть на многие школьные 
участки, познакомиться с 
их хозяевами. Хорошее 
впечатление оставил, на
пример, участок средней 
школы № 12. С ребятами 
здесь занимается учитель 
биологии Вера Нльинич. 
на Толстова.

В смотре.конкурсе вы. 
брали самых лучших.
Первое место занял уча.
сток средней школы
№ 10 (учитель биологии
A. П. Величко). Второе
место у юных любителей 
природы средней школы 
№ 22. Вокруг этой шко
лы .  новостройки — ухо. 
женные цветники. Каж
дый день, даже во время 
летних каникул, ухажива
ют за ними ребята. Им по. 
могает учитель биологии
B. Т. Силинская.

Третье место в смотре- 
конкурсе присуждено юн 
натам средней ш колв*^ 
№ 15 (учитель биологии 
Р. М. Каменева).

Комиссия исключила из 
участия в смотре-конкурсе 
школу .  интернат № 2, 
школу № 7. На территО. 
рии их были обнаружены 
карантинные сорняки (по. 
вилика, амброзия).

Также подводились ито. 
ги на лучший розарий. Он 
находится в средней шко
ле № 16. А лучший денд. 
рарий — в средней школе 
№ 10. Лучший «зеленый 
класс» в средней школе 
№ 11. Хороший цветник 
в школе № 1.

Больше внимания стали 
уделять зеленым комп. 
лёксам директора школ 
№ №  12, 10, 22, 15.

И все-таки многим шко
лам нужна помощь ше_ 
фов-производственников в 
оформлении зеленых клас. 
сов и географических 
площадок.

С. ВОЛОШИНА, “  
директор городской 

станции юных 
натуралисток.

Крепка семья—крепка держава
В станице Соленовской 

прошел праздник семьи. 
Он был организован жен- 
советом, советом микро
района № 15 и филиалом 
городской библиотеки 
№ 6.

В числе приглашенных 
была семвя Февралевых, 
отметившая золотую сва
дьбу. Все эти годы Оемен 
Исаевич и Федосия Вик
торовна жили в родной 
станице. Здесь появились 
на свет три дочери Фев
ралевых, а затем четыре 
внука и два правнука. 
Прожив долгую и счаст
ливую жизнь, Семен Иса
евич сегодня делится 
«секретом» с молодыми: 
«Сумейте сберечь уваже
ние друг к другу». Это 
совет и молодой семье 
Мороц1енко, члены кото
рой — Сережа и Нина — 
прожили вместе пока 
только год.

Еще одна семья, кото
рую чествовали в этот 
день — Фридрих Фридри-

С е к р е т ы  с ч а с т ь я
хович и Ирма Иоганисов- 
на Росс, семейный стаж 
которых 30 лет. Оба ра
ботают на птицефабрике 
имени Черникова, Ирма 
Иоганисовна — передовик 
производства, ее звено за
нимает первое место в 
районе.

Ровно 25 лет назад в 
сегодняшнем обществен
ном центре (раньше это 
был станичный клуб) по
знакомились Семен Алек
сеевич и Валентина Алек
сеевна Морозовы. А ныне 
у них три сына, живут 
очень дружно, Семен 
Алексеевич — ветеран 
труда„ работает бульдо
зеристом на лесоперева
лочном комбинате. Ва
лентина Алексеевна — 
птичница, награждена ме
далью за трудовые успе
хи.

На празднике присут

ствовали четыре поколе
ния семьи Романовых- Са
мая старшая представи
тельница — Мария Ники
форовна—давно уже ста
ла прабабушкой. Ее сын 
Михаил Андреевич женил
ся 37 лет назад и живут 
они с Валентиной Михай
ловной душа в душу. Се
мейный стаж Сережи и 
Наташи—5 лет. Они при
шли на праздник со сво
ими малышами. Все Ро
мановы живут вместе.

Вечер удался на славу. 
Немаловажную роль сы
грала ведущая — депутат 
Красноярского сельского 
Совета JI. С. Немирюко- 
ва. Ее добрые слова, от
крытое людям сердце по
могли всем участникам 
и гостям вечера почувст
вовать себя одной огром
ной дружной семьей.

Интересным было вы

ступление недавно соз
данного хорового коллек
тива «Кому за 50»- Каж
дой семье преподносил он 
в подарок песню. А песни 
были прекрасные: «Вот 
кто-то с горочки спустил
ся», «Над озером чаечка 
вьется». «Каким ты был 
— таким остался» н дру
гие. «Молодой» коллектив 
небольшой: председатель
женсовета микрорайона 
№ 1 5  В. В. Кулягняа, 

. М. Н. Романова, М. П. 
Ерофеева, А. М. Ерофе
ева, А- И. Лазаренко,
В. И; Батакова и С. Я. 
Колодяжная.

Не обошелся концерт и 
без самых маленьких. По
радовали в с е х  Иоа 
и Марина Ахадовы, Лена 
Шляхова и Наташа Грн- 
цунова.

А в конце вечера — 
традиционное чаепитие с 
домашними пирогами.

Р. ГОРОДНИЧЕВА, 
секретарь совета 

микрорайона М  15,



ОБЛАСТНАЯ УДАРНАЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ СТРОЙКА

РОСТОВСКАЯ АЭС
СПЕЦВЫПУСК  

« В О Л Г О Д О Н С К О Й  П Р А В Д Ы »

Реплика

А все ли решено?
На последнем собрании актива, посвященном 

улучшению качества работ на строительстве АЭС, 
бригадир монтажного управления И. Г. Дьяченко в 
очередной раз поднял вопрос об объединении участ
ков по изготовлению арматурных изделия и заклад, 
ных деталей в единый цех. Реакция зала была бур. 
ной: строители и монтажники поддержали выступ, 
ление бригадира, а руководители управления стро
ительства и монтажного управления бросили реплн. 
ку: «Сколько об этом можно говорить? Все уже ре. 
шено!».

Так решена эта проблема или нет? Наш коррес
пондент встретился с начальником монтажного уп
равления Г. И. КАЗАКЕВИЧЕМ и начальником 
отдела рабочего проектирования Куйбышевского 
филиала Всесоюзного института «Оргэнергострой» 
А. В. ЛОРЕНГЕЛЕМ.

— Я считаю, что бри
гадир глубоко прав, — 
ответил Андрей ВладИ. 
мирович Лоренгель. — 
Сейчас почти каждое мои. 
тажное управление имеет 
'пусть небольшой, но свой 
арматурный участок. По. 
рой сложнейшие арматур, 
ные изделия готовятся в 
примитивных условиях, 
что не позволяет рабочим 
достигать высокого каче. 
ства. Часть станков и обо
рудования простаивают. 
Например, в «Спецатом- 
монтаже».

— И какое же все.таки 
принято решение?

Г. И. КАЗАКЕВИЧ: Ре
шено построить цех по 
выпуску арматурных изде
лий, закладных деталей 
и специального сборного 
железобетона. Было три 
варианта его размещения. 
Остановились, я  думаю, 
на самом оптимальном — 
цех будет построен на 
базе спецполигона.

А. В. ЛОРЕНГЕЛЬ:
Это будет трехпролетное 
з д а н и е ,  смонтиро
ванное из типовых кон. 
струкций. Длина каждого 
пролета 66 метров. В 
каждом из них будут ра. 
ботать пятитонные мосто
вые краны. Только арма. 
турных изделий в цехе 
будет готовиться 600 тонн 
ежемесячно. Всю техниче. 
скую документацию наш 
отдел полностью подгото. 
вил и передал исполните
лям.

Г. И. КАЗАКЕВИЧ:
В нынешнем году мы пла. 
нируем на строительстве 
этого цеха освоить 120 
тысяч рублей капвложе. 
ний из 400 тысяч по про
екту. Половина свароч
ных станков, многоточеч
ных машин и гильотин 
уже получена. Кроме то-* 
го, в этом цехе будет по. 
строен и бытовой корпус 
на 300 мест, стоимость 
которого 140 тысяч руб. 
лей. Считаю, что в пер. 
вом квартале будущего 
года новый цех начнет 
выдавать готовую продук. 
цию.

КАЗАЛОСЬ бы, можно 
на этом поставить точку. 
Однако этого делать пока 
нельзя. Здание цеха раз. 
мещается на грунтах, где 
просадки превышают до
пустимую норму. Значит, 
придется забивать под 
фундаменты сван на глу
б и н у .^  метра. А это зна. 
чительно растянет сроки 
строительства всего объ
екта. Оргэнергостроевцы, 
как уже указывалось, за
проектировали цех из ти
повых конструкций. В 
монтажном управлении 
планируют применять не. 
использованные конструк. 
ции с ' законсервированно. 
го завода металлоконст. 
рукций. А подойдут ли 
они под проект строи, 
тельства? Решать все эти 
вопросы надо сейчас, до 
начала строительства це. 
ха.

Е. ОБУХОВ.

М о н т и р у ю т  
полярный кран
На реакторном от. 

делении первого энер
гоблока Ростовской
АЭС специалисты
ВДМУ треста «Спец. 
атоммонтаж» присту. 
пили к монтажу поляр
ного крана.

На прошлой неделе 
бригада монтажников 
В. А. Алексеева завер
шила установку 24 кон
солей и приступила к 
монтажу подкрановых 
балок. Эта бригада с 
января этого года рабо. 
тает з  «Спецатоммон. 
таже», а до этого при
нимала участие в стро 
ительстве Калининской 
атомной электростан
ции.

Монтажные работы 
выполняются в две 
смены. Рабочие стре
мятся в сжатые сроки 
и с хорошим качест
вом выполнить ответ
ственную операцию.

-Поставщики из Гулы

кевича Краснодарско
го края и Атоммаша, 
связанные со строите
лями по принципу «Ра
бочей эстафеты», не
смотря на то, что сро
ки не выдержали, все 
же в последние недели 
сумели наверстать 
.упущенное.

В ближайшее время 
после окончания мои. 
тажа подкрановых ба. 
лок и рельсов начнется 
установка полярного 
крана. Это уникальное 
устройство, грузоподъ
емностью 400 тонн, по. 
может строителям, и 
монтажникам в подъе. 
ме и установке корпуса 
реактора, четырех па
рогенераторов и друго
го тяжеловесного обо
рудования первого ре. 
акторного отделения.

В. ЯСИНОВА,
• редактор радиовеща

ния, член корпункта.

JГород— селу

Программа
выполнена
Коллектив монтаж

ного управления № 6
треста «электросев. 
кавмонтаж» успешно 
справился с заданием 
по заготовке сена.

В совхоз «Заря» от. 
правлено 21.200 кило
граммов качественного 
корма, что выше зада, 
ния на 200 килограм. 
мов. Тот же коллектив 
сдал в счет горпоста. 
вок три тонны сена.

в . АЛОВ.

„ Д А Й Т Е  С П Р А В К У ! “
Началась подписка на 

периодическую печать. 
Каждому из нас на работе 
помогают выписывать нуж
ные газеты и журналы об. 
щественные распростра. 
нители. Занимаются они 
этим делом по призванию.. 
Однако не каждый из них 
знает, что городское отде
ление «Союзпечати» на 
каждого общественного 
распространителя заве
ло... досье. Да.да, не уди
вляйтесь. Дело обстоит 
именно так..

Вот что рассказала мне 
заведующая кабинетом 
политпросвещения парт, 
кома УС РАЭС Н. Н. 
Куртеева:

— Из отделения «Со
юзпечати» пришло указа
ние — в срочном порядке

представить данные на 
организаторов подписки в 
коллективах. В качестве 
приложения прислан и 
отпечатанный типограф, 
ским способом бланк.

Знакомлюсь с этим 
бланком. В нем целых де. 
сять (!) граф, где кроме 
обязательных фамилий, 
имени, отчества, непонят
но зачем требуют указать 
год рождения, партий
ность, образование, с ка. 
кого года занимается под. 
пиской добровольный по
мощник и т. д. Мне, на
пример, нет разницы, кто 
будет оформлять, подпи
ску на газету «Советская 
Россия» или журнал 
«Приусадебное хозяйст. 
во»— член профсоюза или 
юная комсомолка, двад.

цатипятилетний или со
рокасемилетний общест. 
венник? Так зачем эти 
данные нужны «Союзпе. 
чати»?

В круговорот бумажной 
карусели вовлечены де. 
сятки людей: работники 
отделов кадров, секретари 
партийных организаций, 
их заместители по. идео. 
логической работе, заве
дующие кабинетами по. 
литпросвещения...

Мы настойчиво говорим 
о сокращении всевозмож. 
ных справок, данных, 
представляемых в вы
шестоящие организации. 
А «Союзпечать» требует: 
«Дайте справку!». И да
ем.

Л. УМУДОВ, 
член корпункта.

Актуальное интервью

СРОКИ ТРЕЩ АТ
Перёд коллективом монтажного управления № 6 

треста «Электросевкавмонтаж» стоит ответственная 
задача — в первом полугодии 1988 года завершить 
прокладку всех видов кабеля в первом энергоблоке. 
Что здесь делается для выполнения этой задачи? 
Как обеспечивается качество электромонтажных ра
бот?

Об этом беседа с начальником отдела подготовки 
производства МУ-6 В. П. СПИРИДОНОВЫМ.

них не закончены. При-

контролерами проверки 
герметичности отдельных 
помещений. И не обош
лось без курьезов. В по
мещения 408 |1 ,3  попада
ла влага, а там уже было 
смонтировано уникальное 
оборудование, которое 
работает только при оп
ределенной влажности и 
температуре. Хорошо, что

чем монтажники сдают это оборудование еще не 
нам часть помещений го- функционирует...

Виталий Петрович! По 
существующему графику 
пусконаладочных , работ 
На первом энергоблоке 
вашему коллективу отво
дится всего семь меся, 
цев для монтажа кабеля.
Что за это время надо 
сделать?

— В городе нет сейчас 
другого объекта, где нуж
но было бы проложить 
такое количество кабеля и 
в такой срок. Только одна 
цифра: в первом реактор
ном отделении и машзале 
нам нужно смонтировать 
почти четыре тысячи ки
лометров проводов. Выхо
дит, в среднем ежемесяч
но электрикам надо про
кладывать по пять тысяч 
700 метров.

— Из этого следует, 
что работы необходимо 
начинать сегодня?

— В том-то и дело, что 
не сегодня, а как говорят
— еще вчера. Судите са- мыкающими помещения
ми. В декабре прошлого ми. Это нужно для того,
года были составлены чтобы поддерживалась металлографические ис- 
графики сдачи всех поме- чистота на рабочих мес- следования и исследова- 
щений реакторного отде- тах электромонтажников ния на межкристаллит- 
ления №  1 под монтаж и наладннков. Мы свои ную коррозию, стилоско- 
электрокабелей. К пятому работы имеем право про- пирование и механические 
августа мы должны были изводить только при соб- Испытания. Для этих це-

людении этих требований, лей пользуемся услугами 
а также при действующих лабораторий Атоммаша. 
кондиционерах и вентиля- Работники службы техни- 
торах. Пока же это пра
вило сплошь и рядом на
рушается. Дело доходит 
до того, что мы затыкаем 
вентиляционные отверс
тия мокрыми тряпками.
Это хоть как-то спасает 
от попадания пыли с пло
щадки. Нынешнее лето 
изобиловало частыми лив-

товых не под прокладку 
кабелей, а лишь под ок
раску металлоконструк
ций. С этим мы столкну
лись на отметках 3,6 и 16 
метров.

— Если уж мы загово
рили о качестве предо
ставляемых фронтов ра
бот, то приведите и дру
гие примеры взаимоотно
шений электромонтажни
ков с генподрядчиком.

— К сожалению, доб
рых' примеров сотрудни
чества привести пока 
трудно, 
правила,' 
рукции по безопасности 
АЭС требуют, чтобы по
мещения сдавались пол
ностью законченными об
щестроительными и мон
тажными работами, комп
лексно, с отдельными при-

— До этого вы говори, 
ли о низком качестве ра
боты генподрядчика. А 
что у вас в управлении 
делается по повышению 
качества работы?

— Основной контроль 
за качеством осуществля
ет служба технического 
контроля (СТК). На всех 
объектах Ростовской АЭС, 
где работают электромон
тажники, СТК производит 
входной контроль основ
ных и сварочных матери
алов, кабельной продук. 
ции, фасонных изделий

Действующие для сварки импульсных 
нормы и инст- трубопроводов, всех свар- 

ных соединений. При 
контроле последних при
меняется гамма-просве- 
чивание.

Широко используем та
кие методы, как испыта
ние химического состава 
сварочной проволоки.

от монтажного управле
ния УС РАЭС получить 
153 ломещения. На се
годня монтажники нам 
сдали на сто (!) помеще
ний меньше. О темпах 
работ говорит такой факт: 
в июле по акту мы приня
ли от монтажников всего 
два помещения. Остро 
стоит вопрос о специаль
ных кабельных полуэта
жах. Мы их должны были 
получить еще 15 января, 
но до сих пор работы на

ческого контроля при 
обнаружении нарушений 
выдают начальникам уча
стков нашего управления 
и субподрядных организа
ций предписания о приос
тановлении или полном 
запрещении работ. На
пример, за последние два 
месяца СТК выдала пред-

нями. Они, можно ска- писания прорабскому уча- 
зать, явились надежнымистка №  10..МУ-7 (мастер

В. П. Алгазин), участка 
№ 7 МУ-5 (В. И. Тимо
шенко), участка № 4 
МУ-6 (Н. И. Габриэль). 
Здесь на сварочных швах 
трубных проводок КИПиА 
были обнаружены стыки, 
не имеющие клейма свар
щика, отсутствовали но
мера стыков на системах. 
Чтобы понять для чего 
это делается, поясню под
робнее. Каждый сварщик 
имеет личное клеймо, ко
торое он обязан ставить 
рядом со сделанным им 
швом. Иначе в случае 
брака или аварии невоз
можно будет определить 
конкретного виновника.

— Вначале вы говори, 
ли об отсутствии фронтов 
работ. Но сроки выполне
ния электромонтажных 
работ, как говорится, при
жимают. Каков же выход?

— Электромонтажники 
не сидят без дела. Часть 
работ мы выполняем в 
цехе монтажно-заготови
тельного участка, часть — 
в пролете предмонтажной 
линии. Здесь электрики 
группируют контрольные 
кабели в пучки, «прозва- 
нивают» их, собирают в 
блоки электрооборудова
ние, выполняют наладоч
ные работы, готовят опор
ные конструкции под 
электрооборудование и 
т. д. Все эти операции, 
выполняемые в стацио
нарных условиях качест
венно, позволят нам за
тем в помещениях реак
торного отделения и маш- 
зала , сократить трудоза
траты и время на мон
таж.

Словом, коллектив 
МУ-6 стремится к  тому, 
чтобы по его вине не бы
ло отставания с пуско
наладочными работами 
на первом энергоблоке. 
Сделать все, чтобы пер
вый реактор дал электро
энергию потребителям в 
будущем году — наша 
главная задача вместе со 
всеми строителями и мон
тажниками Ростовской 
АЭС.

Беседу провел
Г. КАЗАКОВ.

ССО-87 -------------- --------------------
КОНЦЕРТЫ „ТЕРМИТА“

В нынешнем году на строительство атомной элект
ростанции прибыли бойцы студенческих отрядов 
«Термит», «Темп» и «Параллель» из Таганрога.

Студенты объявили.бой скуке. Почти каждый ве
чер в общежитии №  21, где живут бойцы ССО, про
ходят лекции, концертВ1, конкурсы.

Но не только в общежитии выступают агитбрига
ды студенческих отрядов. В июле с интересными

программами они побывали в гостях у шефов — 
водителей автотранспортного [предприятия, жите
лей 54 квартала, на площадке идеологического цент- 
ра треста «Волгодонскэнергострой».

На днях агитбригада «Термита» поставила спек
такль-сказку «Светлячок» для Детей микрорайона 
№  6. Активное участие в художественной само
деятельности принимают бойцы ССО Юсуп Полжа- 
нов, Джамиля Мусаева, Ирина Рамазанова, На
талья Меловская, Оскар Ёегимов, Гуля Шадиева.

Е. ИВАНЧИКОВА.



М ир твоих  
увлечений

Сквер 
«Данко»

В прошлом году в на
шем городе был создан 
общественно - политиче
ский клуб эсперантистов 
«Данко». Он был органи
зован по инициативе увле
ченного человека, врача 
Елены Чучупаловой и
объединил людей разных 
специальностей, ёдино- 
мышленников.

28 мая 1987 года за 
свою активную деятель
ность клуб был введен в 
состав Всесоюзной ассо
циации советских эспе
рантистов при Союзе со
ветских обществ дружбы 
с зарубежными странами.

За столь недолгий пе
риод существования ак
тивисты «Данко» налади
ли связи с клубами эс
перантистов страны и за 
рубежом. Большую под
держку в становлении и 
развитии деятельности 
клуба оказывает ГК 
ВЛКСМ и администрация 
ДК «Октябрь». Здесь со
здана библиотека, насчи
тывающая около 200 из
даний, проводится обуче
ние языку, произведена 
подписка на издания из 
Болгарии, Польши, Венг
рии, Вьетнама. Председа
тель клуба Е. Чучупалова 
принимала участие в меж
дународной конференции 
«Эсперантисты в борьбе 
за мир», выезжала в меж
дународную школу в 
Болгарию.

В этом году по реше
нию ЮНЕСКО во всем 
мире отмечается 100-ле- 
тие создания языка. Сего
дня эсперанто — язык 
мира и дружбы.

На нем издается 120 
журналов, в 10 странах 
мира 13 радиостанций ве
дут ежедневные переда
чи. В Болгарии, Польше 
круглогодично действуют 
международные школы 
по обучению языку и под
готовке педагогического 
состава. На международ
ных конференциях встре
чаются кибернетики, вра
чи, геологи, общественно- 
политические деятели. На 
территории нашей страны 
и за рубежом проводятся 
слеты, встречи актеров, 
туристов, археологов в 
лагерях труда и отдыха. 
На днях в Варшаве завер
шил свою работу 72 кон
гресс, посвященный юби
лею языка, который со
брал представителей всех 
стран и народов.

В честь 100-летия язы 
ка эсперантисты Волго
донска решили создать в 
городе сквер. Он распо
ложится на территории 
больницы № 3. Здесь уже 
радуют горожан молоды
ми зелеными побегами 
кусты сирени, березы. О 
появлении нового сквера 
их известит памятный ка
мень. А скоро на торже
ства по случаю праздни
ка в Болгарию в составе 
делегации города и обла
сти поедет член клуба 
Е. В. Ярошенко, препода
ватель филиала НПИ. В 
программе у нее— обяза
тельная встреча с эспе
рантистами Софии, Дол
ин - Дыбника, Габрово.

А. ЖИТКОВ,
член клуба «Данко».

Вторник, 11 августа. 
Первая п р о  грамма.

17.45 — Документаль
ный фильм. 18.00 —
День Дона. Вторая про
грамма. 16.45 — Про
грамма передач. 16.50 — 
Новости дня. 16.55 —
«В чем сила колоса». До
кументальный телефильм. 
18.15 — «Наш другарь 
Болгария».

Среда, 12 августа. Пер
вая программа. 20.25 — 
День Дона. Вторая про
грамма. 17.10 — К 70- 
летию Великого Октября. 
«На крыльях дружбы».
Совместное выступление 
мастеров искусств и кол
лективов художественной 
самодеятельности Арме
нии и Ростовской области. 
Передача 3-я. 18.25 —
Решения июньского Пле
нума ЦК КПСС — в дей
ствие! «Сельская жизнь». 
Тележурнал. 19.25 —
«Круглый стол» моло
дежной программы «Вер
тикаль».

Четверг, 13 августа. 
Первая программа. 19.30
— День Дона. Вторая 
программа. 17.15— «На
ша почта». Телевизион
ный журнал. 18.00 —
«Хроника хлебного по
ля».

Пятница, 14 августа. 
Первая программа. 17.55
— Реклама. 18.05 —
День Дона. Вторая про
грамма. 17.30 — «Сель
ская жизнь». Тележур
нал. 18.35 — «Октябрь». 
Год революции 70-й. «Ко
мендор «Авроры» Евдо
ким Огнев». 19.20 —
«Зима предъявит счет». 
О подготовке жилого фон
да к зиме'.

Суббота, 15 августа. 
Первая программа. 11.50
— Завтра — День Воз
душного Флота СССР. 
Вторая программа. 11.05
— «Ростов и .ростовча
не», Информационная 
программа.

РАЗНОЕ
УВАЖАЕМЫЕ 
ВОЛГОДОНЦЫ!

Управление бытового 
обслуживания населения 
предлагает новый вид ус. 
луг — музыкальное об
служивание семейных 
торжеств.

Музыкальный ансамбль 
поможет иам создать пра
здничное настроение.

Заявки принимаются по 
адресу: ул. Ленина, 94,
салон обрядовых услуг, 
выходной — воскресенье, 
понедельник 

Справки по телефону 
2-47-90.

2 —1
Утерянные документы

на имя Юргенсон А. Н. 
просьба нашедшего вер
нуть по адресу: Ленина,
64, кв. 5 за вознагражде. 
ние.

Утерянную трудовую
книжку на имя Величко 
Николая Степановича 
считать недействительной.

Утерянное свидетельст. 
во о восьмилетием обра
зовании № 216931, вы
данное в 1981 году шко
лой № 12 на имя Белова 
Вячеслава Юрьевича, 
считать недеЯствнтель. 
ным.

Утерянное удостовере. 
нне водителя 1_го класса 
Jsf? АБ 045548, выданное 
на имя Щербакова Евге. 
ния Анатольевича, счн„ 
тать недействительным.

9  К у д а  
п о й т и  

у ч и т ь с я ?
ВОЛГОДОНСКОЙ ФИЛИАЛ 

НОВОЧЕРКАССКОГО 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА 

ИМ. С. ОРДЖОНИКИДЗЕ
ВЕЧЕРНЕ ЗАОЧНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ 

ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ
0582 производство и монтаж оборудования 

атомных электростанций
0501 Технология машиностроения, метал

лорежущие станки и инструменты
Прием заявлений по 20 августа.
Экзамены: I поток — с 20 августа,

II поток — с 1 по15 сентября.
ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ

0504 Оборудование и технология свароч
ного производства.

0501 Технология машиностроения, металло
режущие станки и инструменты

1202 Промышленное и гражданское стро
ительство.

Прием заявлений по 31 августа.
Экзамены: И поток — с 20 августа,

III поток — с 1 по 15 сентября.
Приемная комиссия работает в здании фи

лиала НПИ:
г. Волгодонск, ул. Морская, 94, комната 

214, ежедневно, с 9.00 до 19.00^
За справками обращаться по тел. 2-56 43.
Среднее профессионально-техническое учили

ще N i 71 на базе производственного объедине
ния «Атоммаш» имени Л. И. Брежнева

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
на 1987 — 88 учебный год

НА БА ЗЕ 8 КЛАССОН со сроком  об уч ен и я  3 
года:

1. Э л е к т р о газо с в ар щ и к — ю нош и и девуш ки .
2. О ператор  стан к о в  с  ЧПУ (токарь , т о к а р ь -к а 

р у с е л ь щ и к )—ю нош и и д евуш ки ,
3. О ператор  стан ко в  с  ЧПУ (ф р езер о в щ и к , то

к а р ь -р а с т о ч н и к )—ю нош и и девуш ки .
4. Э лектром он тер  по  о б служ и ван и ю  сл о ж н ы х  

систем  э л е к т р о у с т а н о в о к —ю нош и.
5. С лесар ь  по рем о н ту  у н и к ал ьн о го  техн ологи 

ческо го  о б о р у д о в ан и я —ю нош и,
6 . С лесарь-сб орщ и к  об оруд ов ан и я  атом н ы х  

в л е к тр о с т а н ц н й — ю нош и.,
НА БА ЗЕ 10 КЛАССОВ со сроком  обуч ен и я 

1 год. -
1. Э л ек т р о га зо с в а р щ и к —ю нош и и  д евуш ки .
2. О п ератор  стан к о в  с  ЧПУ (то кар ь-р асто чн и к , 

ф р е зе р о в щ и к )— ю нош и и девуш ки .
3. Д еф ек то ск о п и ст  ж и д к о стн ы х  и в ак у у м н ы х  

м етодов  к о н т р о л я — ю нош и и  д евуш ки .
4. Э лектром он тер  по обсл у ж и ван и ю  сл ож н ы х 

си стем  э л е к т р о у с т а н о в о к — ю нош и.
5. К р ан о в щ и к  эл ек тр о м о сто в ы х  тя ж е л ы х  к р а 

н о в —ю н ош и  и  д евуш ки .
П рием  м олодеж и  в у чи л и щ е о с у щ е с т в л я с -с я  

путем  к о н к у р сн о го  о тб ора по оц ен кам , у к а з а н 
ны м  в  д о к у м ен те  об о б р азо ван и и , и х а р а к т е р и с 
ти к ам  п р и  собеседован и и .

У чащ и еся, п р и н я ты е  н а  б азе  10 к л ассо в , п олу
ч аю т стип ен ди ю  в р а зм е р е  75—90 рублей .

У чащ и еся, п р и н я ты е  н а  б а зе  8 к л ассо в , обес
п ечи ва ю тс я  б е с п л а т н о м  п и тан и ем , об м ун д и рова
нием , общ еж и ти ем .

В п ер и о д  сплош ной  п р а к т и к и  н а  п р ед п р и я ти и  
у ч а щ и е с я  п о л у чаю т 50 п роц . от  за р а б о тк а .

Воины , у в о л ен н ы е в  за п а с  и з  р яд ов  С оветской 
А рм ии, п р и н и м аю тся  вн е  к о н к у р са .

Б р е м я  о б у ч ен и я  в у ч и л и щ е в к л ю ч а е тс я  в об
щ ий и  н еп р ер ы в н ы й  трудовой  стаж .

В ы п у скн и ки  у ч и л и щ а  и м ею т л ь го ты  п ри  по
сту п л ен и и  в в у зы  й  тех н и ку м ы .

Д ля за ч и с л е н и я  в у ч и л и щ е  необходим ы :
1. З ая в л ен и е  на и м я д и р ек то р а .
2. Д окум ент об о б р азо ван и и .
3. П асп орт и ли  св и д е тел ьств о  о рож дении .
4. М еди ц и н ская с п р а в к а  по ф о р м е  №  286, све

ден и я  о полном  к у р с е  п ри ви вок .
5. 6 ф о то гр аф и й  р азм ер о м  3x4 см.
6 . С п равка с  м еста  ж и т е л ь с т в а , о со ставе  се

м ьи .
7. Х ар ак т ер и сти к а  с  м е с та  у ч е б ы  и ли  работы .
П рием  до ку м ен то в  с  8.00 до 16.00 в  при ем ной

ком и сси и  у чи л и щ а.
АДРЕС УЧИЛИЩА: г. В олгодонск, ул . Э нтузи

астов , 7, ср ед н е е  ПТУ-71. g __ 5

Волгодонское среднее профессионально, 
техническое училище № 72 объявляет прием 
учащихся на 1987— 1988 учебный год.

На базе 10 классов по специальностям:
формовщик колбасных изделий, 
обвальщик мяса,
жнловщик, резчик мясопродуктов, 
аппаратчик пастеризации и охлаждения 

молока,
повар (судовой), 
кондитер,
продавец непродовольственных товаров, 
машинист компрессорных установок, 
пекарь, тестовед,
продавец продовольственных товаров, 
аппаратчик стерилизации, варщик.
На базе 8 классов по специальности: 
повар.
Принимаются лица со средним .образовани

ем в возрасте 16,5—30 лет. Учащимся вы
плачивается стипендия от 30 до 75 рублей в 
зависимости от специальности. Нуждающим
ся предоставляется общежитие квартирного 
типа.

При училище имеются: столовая, спортзал, 
кинозал, кружки и спортивные секции, ВИА.

С 1 апреля учащиеся получают 50 процен
тов от зарплаты, полученной во время произ
водственной практики.

Учащиеся, имеющие дипломы с отличием, 
могут поступить на дневное отделение выс
шего учебного заведения по соответствующей 
специальности непосредственно после оконча
ния училища.

Выпускники училища направляются на ра
боту на предприятия г. Волгодонска, Ростов
ской области, а имеющие направления в учи
лище от предприятий—по месту жительства. 
Учеба в училище засчитывается в трудовой 
стаж.

Начало занятий 1 сентября.
Для поступления в училище необходимы) 

следующие документы: заявление, документ 
о среднем образовании, характеристика, ме
дицинская справка (форма № 286 с указани
ем прививок), 6 фотографий размером 3x4, 
справка с места жительства и о составе с е - . 
мьи, паспорт, трудовая книжка представля
ются лично, свидетельство о рождении, ком
сомольские и профсоюзные документы,

Адрес училища: 347340, г. Волгодонск,
Ростовская обл., ул. М. Горького, 190 (быв
шее ТУ-79), телефон 2-16-22, автобусы 
№№ 101, 12, остановка «Детский мир».

Волгодонское среднее профессионально-техни
ческое училище № 69

ПРОВОДИТ НАБОР 
н а  новы й  учеб н ы й  год у ч а щ и х ся  
НА БАЗЕ 8 КЛАССОВ по сп ец и ал ьн о стям : 
м астер  сел ьск о го  стр о и те л ьст в а  — 3 года, 
м астер  о б щ естр о и т ел ьн ы х  р аб о т  (кам енщ ик- 

м о н таж н и к , га зо э л е к т р о с в а р щ и к )— 3 года.
мастер художественной отделки (ш тукату р -п л и 

точ н ик , обли ц овщ и к, м о заи ч н и к , м а л я р )— 2 года, 
слесарь КИПиА, электромонтажник по наруж

ному освещению, промышленному оборудова
нию— 3 года,

слесарь по ремонту строительных и дорож
ных машин— 2 года,

плотник-бетонщик— 10 м есяц ев ,
каменщик— 10 м есяц ев ,
маляр строительный — 10 м есяц ев .
У чащ и еся, п оступ и вш и е в у ч и л и щ е н а  б азе  

восьм и  классо в , о б ес п е ч и ваю тся  тр ех р азо в ы м  
б есплатн ы м  п и тан и ем , п ар ад н ы м  обм у н д и р о ван и 
ем , спецодеж дой . И ногородним  п р ед о с т а в л я е тс я  
об щ еж итие. В п ери од  п р а к т и к и  в ы п л ач и в ается  
50 п р оц ен тов  зар а б о тн о й  п л аты . По око н ч ан и и  
у ч и л и щ а  п р и с в а и в а е т с я  3— 4 тар и ф н ы й  р а зр я д  
по п р о ф есси и . В рем я о б у ч ен и я  в  у ч и л и щ е за с ч и 
т ы в ае тся  в  трудовой  стаж .

НА БА ЗЕ 10 КЛАССОВ:
иаменщик-монтажник-электросварщик— в ы п л а 

ч и в а е тс я  с ти п ен д и я  75 р уб лей , с р о к  о б у ч ен и я  — 
10 м есяц ев , i

слесарь КИПиА, электромонтажник— в ы п л ач и 
в а е т с я  сти п ен д и я  75 р уб лей , ср о к  о б у ч ен и я— 10 
м есяц ев ,

маляр строительный — сти п ен д и я  75  рублей , 
ср о к  об уч ен и я  10 м есяц ев .

Д ля п о сту п л ен и я  в  ПТУ н еобходим о п р е д ъ я в и т ь  
следую щ и е докум енты : св и д е тел ьств о  об о б р азо 
ван и и , м ед и ц и н скую  с п р а в к у  (ф орм а №  286), 
сп р а в к у  с м еста  ж и тел ь ств а , ш есть  ф о то к а р то 
ч е к  3x4 см , св и д е тел ьств о  о р о ж д ен и и  и ли  п а с 
порт, д л я  в о ен н о о б я зан н ы х — во ен н ы й  б и лет, х а 
р а к т е р и с т и к а  и з ш колы .

П р и ем н ая  к о м и сси я  р аб о т а е т  еж едн евн о , к р о 
м е в о с к р е с е н ья  с  8.00 до 17.00. Н аш  адрес: 
г - Н олгод сш ск^ул^ Л ен и н а, 44, ср ед н ее  п роф тех-

6-57.у чи л и щ е №  69. Т елеф оны : 2-23-83, 2-26-1
4 —1

Волгодонская школа-интернат № 2 продолжает 
прием документов на детей-шестилеток, которые 
будут обучаться в 1 классе по новой четырехлет
ней программе. За справками обращаться к секре
тарю школы, телефон 2-35-52.

Редакции газеты «Вол
годонская правда» на по
стоянную работу требу
ется курьер-уборщица.

Приглашают...
* специалистов по продаже промышленных 

товаров;

старших продавцов, 
продавцов,
кладовщиков на <5азу торга, 
продавцов мелкой розницы, 
водителя автопогрузчика, 
кассиоа кассового аппарата.
№ 95 5 — 3

Коллектив линейной 
санэпидстанции с глу
боким прискорбием из
вещает о смерти участ
ника Великой Отечест
венной войны и ветера
на труда Березиной 
Нины Мироновны и 
выражает глубокое со
болезнование родным и 
близким покойной.

Коллектив Волгодон. 
ского СМУ треста 
« Ю ж стальконструк- 
ция» и бывшие учени
ки выражают соболез. 
нование Цвасу Роману 
Давидовичу по поводу 
смерти его отца.

Коллектив Волго
донских межрайонных 
электрических сетей 
выражает глубокое со
болезнование Степа
новой В. Ф. по поводу 
смерти ее матери.

Прием объявлений в августе строго ограничен Редактор И. ПУШКАРНЫИ

Адрес редакции:
3-4 7 3 4 0 ,  г. ВОЛГОДОНСК 
ул‘. ВОЛГОДОНСКАЯ, 2 0

Г азета  выходит во вторник, 
сред у , пятницу, субботу

р ед ак то р а- 2 3»-8», 9-53-22 (строит.), зам . редактор,! — 2-36-31, 9-53-22 (строит.), ответственны й
секретарь  — 2 48 33, ОТДЕЛЫ : партийной ж и зн и —2-34-4», 2-05-25, стр о и тельства—2-12 48, 9-56-74 (стройт.), 
промы ш ленности и сельского х о зя й ств а—2-35-45, 2-49-27, п исем —2-49-61, 2-34-24, бухгалтерии (прием
о б ъ явл ен и й )— 2-64-67, общ ественной прием ной—2-48-22, ф отокорреспондента—2-34-24.

Зак. 4653 
Тир. 34000

Колгодонское иолиграф объединение Ростовского управления издательств, полиграфии и книж ной торговли. Тел. 2-38 30 
О бъ ем — 1 н. л. П ечать оф сетная. -



История города в цифровом формате 
Город Волгодонск (Ростовская область) 

2015 год 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

Финансовая поддержка проекта 
 

 
АО «Атоммашэкспорт» http://www.atomexp.ru/  

Генеральный директор Куликов Сергей Сергеевич 
Первый заместитель генерального директора Кривошлыков Николай Иванович 

 
 

 
ООО «Регионпромсервис» (РПС) http://ooorps.ru/  

Директор Самсонов Сергей Юрьевич 
Заместитель директора по коммерческой части Голотин Вячеслав Васильевич 

http://www.ooorps.ru/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Разработка и техническое исполнение ООО «Консалтинг» директор Зиненко Юрий Викторович 
  http://www.волгодон.рф   http://www.ru61vd.ru  http://www.6143.ru  

http://www.atomexp.ru/
http://ooorps.ru/
http://www.%D0%B2%D0%BE%D0%BB%D0%B3%D0%BE%D0%B4%D0%BE%D0%BD.%D1%80%D1%84/
http://www.ru61vd.ru/
http://www.6143.ru/

	08.11.1987_128(8643)
	0последний лист 2015

